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Ecole primaire publique du Gourandel Baud 
ec.0560667w@ac-rennes.fr 

Circonscription du premier degré de Pontivy 
Secteur du collège public Mathurin Martin 

Année scolaire 2021 - 2022 

Compte rendu du conseil d’école du 7 mars 2022 

Directeur de l'école : M. Le Guénic 
Maîtres de l'école : Mme Allio, Mme Chamaillard, Mme Chérel-Le-Dem, Mme Le Bohec-Querner, Mme 
Le Querler, Mme Le Lay, Mme Mallard, Mme Plaza-Braguier, Mme Ramos, Mme Renaud, M. Texier, 
Mme Valy 
Maire-adjointe chargée des affaires scolaires : Mme Le Loire 
Représentantes des parents d'élèves : Mme Brillault, Mme Brillet, Mme Guégan, Mme Lasnier, Mme 
Le Gallo, Mme Le Roho, Mme Liège, Mme Lohézic, Mme Tastard 
Invité : M. Le Cointre, responsable du service enfance-jeunesse 
 
Relevé de conclusions 

 

1) Comité de pilotage éco-école 
 
Le conseil d’école, en tant que comité de pilotage éco-école, propose des idées d’actions à mettre en 
œuvre durant l’année scolaire, en particulier sur le thème des économies d’énergie. Certaines d’entre 
elles sont déjà engagées, par exemple le programme Watty, évoqué lors du premier conseil. Après 
avoir pris connaissance des propositions des éco-délégués, le comité de pilotage énonce les idées 
suivantes :  

- Audit énergétique par bâtiment 
- À terme : isolation par l’extérieur de la maternelle 
- Meilleure régulation du chauffage 
- Meilleure gestion de la recharge des tablettes 
- Sensibilisation à l’impact des usages numériques :  

o Toilettage des boîtes mails (stockage des données est énergivore) 
o Ecoute de musique sans passer par la vidéo, pour économiser l’énergie 
o Impact énergétique des moteurs de recherche 

- Installation de mousseurs sur les robinets (prévu avec Watty) 
- Limitation des déplacements en car 
- Incitations à se passer, si possible, de la voiture pour venir à l’école 
- Création d’un pédibus 

 
Les actions des années précédentes se poursuivent. La préservation de la biodiversité reste un enjeu 
majeur et est travaillé à travers les jardins de l’école. Il est mené également en lien avec le projet 
connexe « classe dehors » en maternelle (découverte du jardin, de la forêt...). Les enseignants 
renouvellent leur demande de mise à disposition d’un terrain communal à proximité de l’école pour 
expérimenter la « classe dehors » régulièrement, au-delà du jardin de l’école. 
 
De même, la réduction et le tri des déchets restent d’actualité. Ainsi, les pique-niques lors des sorties 
seront « zéro déchet ». Lors des anniversaires, un seul bonbon par élève est donné. L’opération 
cartouche est relancée. Leur recyclage permet en outre de financer les projets de « Action contre la 
faim ». Les animations sur le tri et le compostage, par la communauté de communes sont également 
à l’ordre du jour cette année. Les CM2 de Mme Allio ont, enfin, participé à la marche verte en début 
d’année scolaire, c’est-à-dire à une opération de ramassage des déchets, à proximité de l’école.  
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2) Sécurité aux abords de l’école 
 
Suite aux dernières discussions en conseil d’école, un passage piéton a été matérialisé. Le 
stationnement en bataille devant l’école, côté élémentaire, n’est toujours pas effectif.  
 
Le conseil d’école fait le bilan des observations faites à la sortie de l’école par M. Robino, maire-adjoint 
chargé des travaux à la municipalité d’une part et, d’autre part, par une délégation de parents d’élèves 
emmenée par M. Texier, enseignant. De nombreux problèmes sont relevés : vitesse excessive, 
sécurisation matérielle (barrières) insuffisante, manque de respect des règles de stationnement, 
cheminements doux interrompus à proximité immédiate de l’école ou absents un peu plus loin, 
manque de places de parking. 
 
Un certain nombre de solutions sont proposées, notamment par les représentants des parents :  

- Obstacle pour réduire la vitesse (chicane, dos d’âne...) 
- Sens unique de circulation 
- Limitation à 20 km/h au lieu de 30 km/h 
- Création de trottoirs, avec une continuité de cheminement, notamment pour les personnes à 

mobilité réduite 
- Arrêt minute (drive), comme côté maternelle 
- Présence plus régulière d’un policier municipal afin de faire respecter les règles déjà en 

vigueur : question du stationnement sur les arrêts de bus, en double file, vitesse, etc. 
 
Madame Le Loire estime que le policier municipal vient souvent devant l’école, et dit qu’il ne pourra 
pas venir davantage, car son temps est partagé avec les autres établissements scolaires. La solution 
des aménagements (obstacles) est aussi rejetée par la mairie en raison des nuisances pour les riverains. 
Elle en appelle au civisme des usagers.  
 
Une réflexion globale sur les trottoirs est lancée à Baud. Mme Le Loire invite les parents intéressés à y 
participer concernant les difficultés spécifiques dans le quartier du Gourandel. Elle annonce également 
la création probable d’un nouveau parking près de l’école, accompagné d’un accès piétonnier sécurisé.  
 
En lien avec « éco-école », un projet de pédibus est envisagé. Cela permettrait à la fois de limiter le 
nombre de véhicules devant l’école et, en même temps, cela diminuerait la pollution, tout en 
sensibilisant plus largement à l’impact environnemental des déplacements en voiture. L’école se 
rapprochera des associations qui accompagnent la mise en place de pédibus (1 000 pattes...).  
 
 

3) Demandes d’investissements et de travaux 2022 

 
Une partie des investissements est en cours :  

- La poursuite de remplacement d’ordinateurs ayant plus de 5 ans 
- Au moins 5 capteurs de CO2 
- Un diable 

 
D’autres sont acceptés sur le principe, en attente de modèles ou de devis :  

- Tapis de gym pour la maternelle 
- Petits vélos 
- Lecteur CD externe 
- 20 tabourets empilables 



École primaire publique du Gourandel Compte-rendu du conseil d’école n°2  7 mars 2022 
 

 
3 

- 1 plan incliné et 1 plinthe (gym) 
Certains meubles seront à récupérer dans la réserve de la mairie :  

- Tables pour les arts plastiques 
- Chaises pour la salle d’art et la BCD 

 
Des gilets jaunes, de plusieurs tailles, seront également donnés par la mairie pour sécuriser les sorties 
de proximité. Ils seront en nombre suffisant pour que les groupes soient bien repérés (devant et 
derrière) mais sans que chaque élève en ait un, afin de ne pas créer de déchets inutiles.  
 
Du sable sera remis prochainement dans le bac. 
 
Sont refusés sur l’année civile 2022 :  

- Les travaux d’isolation par l’extérieur de la maternelle 
- La rénovation des classes élémentaires bilingues 

Mme Le Loire reconnaît l’utilité de ces gros travaux, mais ceux-ci ne peuvent pas être menés 
simultanément que ceux de l’école du Centre, déjà très lourds. Elle a demandé néanmoins au service 
technique de trouver une solution de ventilation plus efficace, en attendant une vraie réfection de ces 
classes. 
 

 
4) Nouveaux projets pédagogiques 

 
 
En plus des projets pédagogiques présentés lors du premier conseil d’école, les élémentaires ont tous 
participé à « La maison de tous les dangers », une exposition à la salle du Scaouët présentant les 
risques nombreux liés au domicile, dans chaque pièce du logement, jusqu’au garage et à la cabane de 
jardin. 
 
La vente de gâteaux est relancée, après plus de trois ans de pause liée au déménagement de l’école, 
puis à la crise du Covid. Les classes organisent les ventes le vendredi soir, à tour de rôle. Les parents 
des élèves de la classe concernée confectionnent les desserts, puis les vendent entre 16h20 et 16h30 
sous le préau de la maternelle. Les bénéfices servent au fonctionnement de la coopérative scolaire.  
 
L’école du Gourandel est, par ailleurs, inscrite à la semaine de la presse et des médias à l’école (du 21 
au 25 mars). Elle pourra facilement être reliée aux « portes ouvertes » du samedi 26 mars, dans la 
mesure où les plus grands pourront produire des articles sur leurs classes. Les enseignantes de 
maternelle envisagent une exposition de photos à cette occasion dans le hall de l’école, ainsi qu’au 
Quatro. Elles songent aussi à une sortie dans une ferme pédagogique de Ploërdut, disposant 
notamment de ruches.  
 
Par ailleurs, les Ulis pourraient se rendre au château de Kerguéhennec, haut lieu de l’art contemporain. 
Mme Chamaillard souhaite s’y rendre également, le même jour, donc en profitant du même car.  
 
Les élèves de CE2, CM1 et CM2 iront au Puy du Fou le mardi 21 juin. Des devis sont en cours. Ce sera 
financé à la fois par l’association Arpège, la mairie et les familles.  
 
La fête des écoles publiques de Baud aura lieu le samedi 14 mai.  
 
 


